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Le genre des noms

L’allemand comporte 3 genres : le masculin der le, le féminin die la et le neutre das traduit 
le / la selon le genre du nom en français. Il est utile d’apprendre les noms avec leur article. 
Toutefois, certains groupes de noms peuvent être classés par genre.

	ֺ Noms masculins :
	̀ personnes ou fonctions masculines : der Herr le monsieur, der Koch le cuisinier.
	̀ jours / mois / saisons : der Montag le lundi, der Mai le mois de mai, der Winter l’hiver.
	̀ points cardinaux : der Norden le nord, der Westen l’ouest.
	̀ précipitations météorologiques : der Regen la pluie, der Schauer l’averse.
	̀ noms terminés par -ismus / -or / -ling : der Kapitalismus le capitalisme, der Motor le 
moteur, der Schmetterling le papillon.

	ֺ Noms féminins :
	̀ personnes ou fonctions féminines : die Frau la femme, die Köchin la cuisinière.
	̀ chiffres / nombres : die Null le zéro, die Zehn le dix.
	̀ les noms terminés par -ei / -heit / -ik / -in / -keit / -schaft / -tät / -ung / -ur : die Bücherei 
la librairie, die Freiheit la liberté, die Sängerin la chanteuse, die Rechnung la facture.

	ֺ Noms neutres :
	̀ petits des êtres vivants : das Kalb le veau, das Küken le poussin.
	̀ lettres de l’alphabet : das O le O ; das ABC l’ABC.
	̀ verbes et adjectifs substantivés : das Wissen le savoir, das Gute le bien.
	̀ noms et diminutifs terminés par -chen / -lein / -um : das Mädchen la fille, das Männlein le 
petit bonhomme, das Neutrum le neutre.

	̀ beaucoup de noms d’origine étrangère : das Hotel l’hôtel, das Auto l’auto.
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1	 Indiquez l’article der, die ou das selon les règles de la leçon.

a.	  Frühling

b.	  Kind

c.	  Telefon

d.	  Gesellschaft

e.	  Rennen

f.	  Vater

g.	  Lehrerin

h.	  Lehrer

i.	  Übung

j.	  C

k.	  Januar

l.	  Priorität

m.	  Juli

n.	  Westen

o.	  Hobby

p.	  Schönheit

q.	  Alkoholismus

r.	  Lehrling

s.	  Fräulein

t.	  Kanzlei

u.	  Mittwoch

v.	  Schnee

w.	  Musik

x.	  Drei.

2	 Justifiez le cas selon les règles de la leçon : personne ou fonction masculine / féminine, 
petit des êtres vivants, jour de la semaine, terminaison -heit, etc.

a.	 der Herbst	 → 

b.	 die Fünf	 → 

c.	 das Baby	 → 

d.	 die Prüfung	 → 

e.	 der Osten	 → 

f.	 das Schöne	 → 

g.	 der Ingenieur	 → 

h.	 das Häuschen	 → 

i.	 die Kultur	 → 

j.	 der Juli	 → 

k.	 der Donnerstag	 → 

l.	 der Bruder	 → 

m.	die Schwierigkeit	 → 

n.	 die Mannschaft	 → 

o.	 die Freundin	 → 
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3	 La majorité des noms des métiers forme leur féminin en ajoutant la terminaison -in 
+ Umlaut (inflexion) aléatoire. Voici plusieurs exemples. Indiquez derrière chaque 
nom en allemand le chiffre / nombre correspondant à sa traduction en français.

1. serveur/se  2. agriculteur/rice  3. acteur/actrice  4. peintre  
5. avocat/e  6. juge  7. aide-soignant/e  8. médecin  9. vendeur/se  

10. artisan  11. coiffeur/se  12. boulanger/ère

a.	 der Frisör / die Frisörin	

b.	 der Arzt / die Ärztin	

c.	 der Bäcker / die Bäckerin	

d.	 der Handwerker / die Handwerkerin	

e.	 der Kellner / die Kellnerin	

f.	 der Krankenpfleger / die Krankenpflegerin	

g.	 der Landwirt / die Landwirtin	

h.	 der Maler / die Malerin	

i.	 der Richter / die Richterin	

j.	 der Rechtsanwalt / die Rechtsanwältin	

k.	 der Schauspieler / die Schauspielerin	

l.	 der Verkäufer / die Verkäuferin	

4	 1  Lisez et mémorisez le vocabulaire ci-dessous, puis écoutez maintenant sans 
support écrit et un par un les noms et indiquez oralement le nom de sexe opposé. 
Écoutez la solution après chacune de vos réponses.

der Onkel → votre réponse → Solution : die Tante

a.	 der Vater • die Mutter

b.	 der Sohn • die Tochter

c.	 der Bruder • die Schwester

d.	 der Großvater • die Großmutter

e.	 der Schwiegersohn • die Schwiegertochter

f.	 der Schwager • die Schwägerin

g.	 der Cousin • die Cousine
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Corrigés

1 a.	 der
b.	 das
c.	 das
d.	 die
e.	 das
f.	 der

g.	 die
h.	 der
i.	 die
j.	 das
k.	 der
l.	 die

m.	der
n.	 der
o.	 das
p.	 die
q.	 der
r.	 der

s.	 das
t.	 die
u.	 der
v.	 der
w.	die
x.	 die

2 a.	 saison
b.	 chiffre
c.	 petit des êtres vivants
d.	 terminaison -ung
e.	 point cardinal

f.	 adjectif substantivé
g.	 fonction masculine
h.	 terminaison -chen
i.	 terminaison -ur
j.	 mois

k.	 jour de la semaine
l.	 personne masculine
m.	terminaison -keit
n.	 terminaison -schaft
o.	 personne féminine.

3 a.	 11
b.	 8
c.	 12
d.	 10

e.	 1
f.	 7
g.	 2
h.	 4

i.	 6
j.	 5
k.	 3
l.	 9

4 a.	 die Mutter
b.	 die Tochter
c.	 die Schwester

d.	 die Großmutter
e.	 die Schwiegertochter
f.	 die Schwägerin

g.	 die Cousine
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2
Le pluriel des noms

Au pluriel, l’allemand ne distingue pas les genres : die les s’emploie pour le masculin, le féminin 
et le neutre. Le pluriel des noms est quant à lui marqué par les terminaisons Ø / -e / -(e)n / 
-er / -nen / -s et Umlaut inflexion aléatoire sur a / o / u. Elles dépendent en partie du genre. Il 
existe toutefois de nombreuses exceptions et mieux vaut apprendre le nom avec son pluriel.

	ֺ Noms masculins :
	̀ -e + Umlaut aléatoire sur a / o / u pour de nombreux masculins : der Friseur → die Friseure 
les coiffeurs, der Arzt → die Ärzte les médecins, der Lachs → die Lachse les saumons.

	̀ aucune terminaison ou Umlaut aléatoire sur a / o / u pour les noms terminés par -er / -el / 
-en : der Lehrer → die Lehrer les professeurs, der Vater → die Väter les pères, der Pfarrer 
→ die Pfarrer les curés / pasteurs.

	̀ -er + Umlaut systématique sur a / o / u pour quelques monosyllabes : der Wald → die 
Wälder les bois.

	̀ -n ou -(e)n pour les masculins faibles (cf. p. 43)

	ֺ Noms féminins :
	̀ -n ou -en pour de nombreux féminins : die Schule → die Schulen les écoles, die Tür → die 
Türen les portes.

	̀ -nen pour les noms terminés par -in : die Freundin → die Freundinnen les amies.
	̀ -e + Umlaut systématique sur a / o / u pour de nombreux féminins monosyllabiques : die 
Kuh → die Kühe les vaches, die Kraft → die Kräfte les forces.

	ֺ Noms neutres :
	̀ -er + Umlaut systématique sur a / o / u pour de nombreux monosyllabes : das Lied → die 
Lieder les chansons, das Buch → die Bücher les livres.

	̀ -e pour plusieurs neutres : das Gerät → die Geräte les appareils, das Boot → die Boote les 
bateaux.

	̀ -(e)n pour quelques neutres : das Auge → die Augen les yeux, das Bett → die Betten les lits.
	̀ aucune terminaison pour les noms terminés par -chen / -lein : das Mädchen → die Mädchen 
les filles.

	̀ -s pour de nombreux noms étrangers : das Auto → die Autos les voitures.
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1	 Les noms ci-dessous suivent les règles vues dans la leçon. Indiquez leur pluriel.

a.	 die Maus	 → 

b.	 der Apfel	 → 

c.	 die Lehrerin	 → 

d.	 das Kind	 → 

e.	 der Baum	 → 

f.	 der Traum	 → 

g.	 der Schrank	 → 

h.	 das Hotel	 → 

i.	 die Uhrzeit	 → 

j.	 der Termin	 → 

k.	 das Haus	 → 

2	 Dans cette liste de noms masculins, le Umlaut sur a / o / u est aléatoire. Soulignez le 
pluriel adapté.

a.	 der Hund → die Hunde • die Hünde

b.	 der Wagen → die Wagen • die Wägen

c.	 der Salat → die Salate • die Saläte

d.	 der Tag → die Tage • die Täge

e.	 der Reisepass → die Reisepasse • die Reisepässe

f.	 der Mantel → die Mantel • die Mäntel

g.	 der Stoff→ die Stoffe • die Stöffe

h.	 der Kuchen → die Kuchen • die Küchen

i.	 der Rock → die Rocke • die Röcke

j.	 der Strand → die Strande • die Strände

k.	 der Dom → die Dome • die Döme

9782340-078581_001_288.indd   129782340-078581_001_288.indd   12 11/04/2023   16:2011/04/2023   16:20



13

Pa
rt

ie
 1.

 A
ut

ou
r 

du
 n

om

3	 Dérivez le singulier à partir du nom au pluriel. Ces noms suivent les règles du pluriel 
indiquées dans la leçon.

a.	 die Betten	 → das 

b.	 die Wohnungen	 → die 

c.	 die Taxis	 → das 

d.	 die Kuchen	 → der 

e.	 die Schwestern	 → die 

f.	 die Räder	 → das 

g.	 die Bilder	 → das 

h.	 die Zimmer	 → das 

i.	 die Frauen	 → die 

j.	 die Banken	 → die 

k.	 die Jacken	 → die 

4	 2  Lisez et mémorisez le vocabulaire ci-dessous, puis écoutez sans support écrit 
chaque mot au singulier et indiquez oralement son pluriel. Écoutez la solution après 
chacune de vos réponses.

der Stuhl → votre réponse → Solution : die Stühle

a.	 der Spiegel → die Spiegel

b.	 der Tisch → die Tische

c.	 der Schrank → die Schränke

d.	 der Sessel → die Sessel

e.	 der Teppich → die Teppiche

f.	 der Nachttisch → die Nachttische

g.	 die Kommode → die Kommoden

h.	 der Hocker → die Hocker

i.	 der Schreibtisch → die Schreibtische

j.	 das Bücherregal → die Bücherregale

k.	 das Sofa → die Sofas

l.	 das Bett → die Betten

m.	der Gartenstuhl → die Gartenstühle

9782340-078581_001_288.indd   139782340-078581_001_288.indd   13 11/04/2023   16:2011/04/2023   16:20



14

Corrigés

1 a.	 die Mäuse
b.	 die Äpfel
c.	 die Lehrerinnen
d.	 die Kinder

e.	 die Bäume
f.	 die Träume
g.	 die Schränke
h.	 die Hotels

i.	 die Uhrzeiten
j.	 die Termine
k.	 die Häuser

2 a.	 die Hunde
b.	 die Wagen
c.	 die Salate
d.	 die Tage

e.	 die Reisepässe
f.	 die Mäntel
g.	 die Stoffe
h.	 die Kuchen

i.	 die Röcke
j.	 die Strände
k.	 die Dome

3 a.	 das Bett
b.	 die Wohnung
c.	 das Taxi
d.	 der Kuchen

e.	 die Schwester
f.	 das Rad
g.	 das Bild
h.	 das Zimmer

i.	 die Frau
j.	 die Bank
k.	 die Jacke

4 a.	 die Spiegel
b.	 die Tische
c.	 die Schränke
d.	 die Sessel
e.	 die Teppiche

f.	 die Nachttische
g.	 die Kommoden
h.	 die Hocker
i.	 die Schreibtische
j.	 die Bücherregale

k.	 die Sofas
l.	 die Betten
m.	die Gartenstühle
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